

Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 20088 - 77ÈME ANNÉE

Troisième réunion publique en faveur du candidat du PCF

Salle comble pour le meeting du PCR en faveur de Fabien Roussel à Saint-Pierre



La réunion publique organisée par la section PCR de Saint Pierre dans le cadre du soutien à la candidature du communiste Fabien Roussel pour l'élection présidentielle 2022 à fait salle comble au restaurant Le Colibri, à Saint Pierre, ce mardi 8 mars, journée internationale des droits des femmes par ailleurs.

C'est le secrétaire de la section locale Philippe Saminadin qui présente le programme de la soirée : retransmission d'un documentaire réalisé autour du meeting de Marseille de Fabien Roussel, entrecoupée de 4 prises de paroles.

Enjeux de la présidentielle

Le président du PCR, Elie Hoarau, intervient juste avant le lancement du documentaire pour préciser les enjeux de cette élection présidentielle : élection surdéterminante depuis le passage au quinquennat, elle remet entre les mains du vainqueur la quasi-totalité des pouvoirs. Rendez-vous incontournable pour nous, Réunionnais, qui avons à faire mieux connaître nos problématiques, revenues en force avec les événements récents survenus aux Antilles, et notre pro-

jet de société. Car la Réunion est le département, après Mayotte, le plus marqué par les inégalités et par le chômage. D'où la nécessité d'un projet global, élaboré par une conférence territoriale, portée par les collectivités locales et les représentants de l'État, et élargie aux forces vives que sont les syndicats et associations. François Roussel s'est engagé à soutenir ce projet, jusqu'à proposer d'en faire une loi-programme, quel que soit le résultat des élections.

L'ancien député PCR rappelle d'ailleurs l'engagement sans faille du PCF auprès des camarades réunionnais aux heures les plus tendues de la répression. Elie Hoarau envoie un message de paix pour les Ukrainiens, une paix négociée et sincère, contrairement aux accords de Minsk bafoués, et salue le dévouement de Julie Pontalba et du Comité pour la Paix. Il termine sur un appel à la mobilisation des camarades pour la campagne de Fabien Roussel, campagne où chacun, tel le colibri, doit apporter sa modeste contribution au résultat collectif.

L'engagement des femmes salué

Après le visionnage de morceaux du meeting de Marseille devant une foule survoltée et d'extraits d'interview de Fabien Roussel où il envoie des éléments clés de son programme (SMIC à 1500 euros brut, pas une retraite inférieure à 1200 euros, retour et augmentation de l'ISF, recrutement d'enseignants, de personnels de santé...) la parole est justement donnée à Aurélie Vigne, jeune infirmière de L'Entre Deux, colistière PCR lors des élections régionales. Aurélie commence par saluer, en ce jour dédié aux droits des femmes, l'engagement des femmes dans la vie économique, sociale et politique. S'en suit une dédicace spéciale à Julie Pontalba, porte-drapeau à La Réunion de l'engagement pour les causes internationales, et un appel, au nom de toutes les professions maltraitées sous la présidence Macron, dont la sienne, à voter massivement pour Fabien Roussel.

Pascal Basse, enseignant à Saint-Pierre et conseiller municipal d'opposition prend le relais, rend hommage à la journée internationale des droits des femmes, et aux nombreuses femmes présentes dans la salle. Il fait le lien avec un autre 8 mars, celui de 1917 à Pétrograd, où une manifestation de dizaines de milliers d'ouvrières et de mères au foyer, venues réclamer du pain et la fin de la guerre, déclenche le premier jour de la révolution qui ébranla le régime autocratique tsariste russe. Lenine leur rendit hommage en faisant de cette journée dans la future URSS celle des droits de la femme. L'enseignant insiste sur le côté précurseur du communisme en termes de recherche de l'égalité réelle, il ne s'agit pas seulement de désigner la première femme ministre, Alexandra Kollontai, puis d'accorder le droit de vote aux femmes dès 1917, on élabore dans la foulée le congé maternité, le

droit au divorce, à l'avortement.

Les vertus républicaines remises à l'ordre du jour

Pascal Basse salue ensuite les vertus républicaines remises à l'ordre du jour par le candidat Roussel, et la force de son parler vrai. Il souligne l'écho qu'a pu avoir son intervention à La Réunion sur le bon manger, sur une nourriture de qualité et accessible dans notre île marquée de plus en plus, guerre oblige, par la cherté de la vie. Il termine sur la volonté du candidat communiste de nous accompagner vers notre autonomie alimentaire (en réorientant les aides de la Pac vers les surfaces inférieures à 60 hectares), vers l'autonomie énergétique en misant aussi sur le potentiel de la mer.

C'est notre conseillère régionale, conseillère territoriale et élue municipale Virginie Erambranpoullé qui conclue la réunion. Elle nous alerte fort justement sur les répercussions locales de la guerre en Europe (montée des prix des denrées alimentaires, nécessité de développer certaines cultures comme le riz, des énergies...) et sur les mesures qu'il faut dès à présent mettre en place. Elle fonde beaucoup d'espoirs sur le candidat Roussel qu'elle a parrainé, dans sa capacité à répondre aux besoins de notre jeunesse (formation, éducation, emploi) et de notre population globalement (précarité, accès au logement). Virginie nous met en garde contre la tentation de l'extrême droite et les menaces implicites sur nos libertés.

Voter et faire voter pour Fabien Roussel

Elle indique que La Réunion a besoin d'un État qui s'engage à nous accompagner dans nos choix de développement, en assurant ses dotations aux collectivités. Après un vibrant hommage aux zarboutans locaux du parti, présents ou disparus, notre élue régionale conclue en nous appelant à voter et faire voter pour Fabien Roussel. Un soignant prendra brièvement la parole pour nous faire part de l'état désastreux dans lequel se trouve partout, et particulièrement localement, l'hôpital public. Dernière note de parler vrai dans une soirée qui n'en manquait pas.

Correspondant

Nouveaux soutiens à Fabien Roussel : GRS, MRC, Radicaux de Gauche et NGS élargissent le rassemblement

La Gauche Républicaine et Socialiste (GRS), le Mouvement Républicain et Citoyen (MRC), Les Radicaux de Gauche (LRDG) et la Nouvelle Gauche Socialiste (NGS) ont annoncé qu'ils rejoignent le rassemblement autour du candidat du Parti communiste français soutenu par le PCR. Cette annonce a été faite lors d'une conférence de presse commune avec Fabien Roussel.

La dynamique du rassemblement est clairement du côté de la candidature de Fabien Roussel. C'est ce qu'a rappelé hier la conférence de presse commune tenue avec le candidat du PCF par la Gauche Républicaine et Socialiste (GRS), le Mouvement Républicain et Citoyen (MRC), les Radicaux de Gauche (LRDG) et la Nouvelle Gauche Socialiste. Ces 4 partis ont décidé de rejoindre le rassemblement autour du candidat soutenu par le PCR

« Depuis le début, j'ai dit que nous avons vocation à rassembler très largement la gauche, à incarner une gauche populaire, celle du travail, des bons salaires, des services publics et du pouvoir d'achat une gauche républicaine qui défend la souveraineté de la France et se bat farouchement contre les traités européens libéraux », et « une gauche laïque » qui défend la loi de 1905, a expliqué hier Fabien Roussel.

« Beaucoup de socialistes doivent retrouver beaucoup de leur engagement dans cette candidature »

« Nous avons décidé d'apporter un soutien ferme, raisonné, lucide et enthousiaste à Fabien Roussel », a déclaré Jean-Luc Laurent, du Mouvement Républicain et Citoyen fondé par Jean-Pierre Chevènement. « Nous avons observé les différents programmes et c'est aux côtés de Fabien Roussel que nous nous retrouvons le mieux ».

« La Gauche républicaine et socialiste, réunie en Collectif d'animation nationale lundi, a décidé à la majo-

rité de ses membres d'apporter son soutien à la candidature de Fabien Roussel pour l'élection présidentielle du 10 avril 2022 », avait déjà annoncé dans la matinée dans un communiqué la formation d'Emmanuel Maurel et Marie-Noëlle Lienemann

« Beaucoup de socialistes doivent retrouver beaucoup de leur engagement dans cette candidature », a précisé Marie-Noëlle Lienemann lors de la conférence de presse. Quant à Emmanuel Maurel, il a salué au travers de Fabien Roussel « une gauche qui sait où elle va et qui sait surtout pour qui elle se bat »

« Nous avons choisi notre camp »

« Nous avons choisi notre camp, le camp de la gauche, pour une refondation démocratique, la réhabilitation des corps intermédiaires, des collectivités locales, des syndicats, des associations », a souligné Paul Dhaille, Délégué national des Radicaux de Gauche.

Quant à Nouvelle Gauche socialiste, elle a trouvé en Fabien Roussel « un programme et un candidat qui incarnent les valeurs que nous défendons, de la laïcité, de la réindustrialisation, du bien vivre-ensemble », a fait savoir son porte-parole, Damien Thomas.

Ce sont donc 4 nouveaux partis progressistes qui ont décidé de rejoindre le rassemblement autour de Fabien Roussel, candidat du PCF à la présidentielle soutenu à La Réunion par le Parti communiste réunionnais.

Ces partis comptent des parlementaires et de nombreux élus locaux qui seront autant de relais importants pour amplifier la mobilisation dans le mois décisif qui commence.

Le programme de Fabien Roussel est le support d'un large rassemblement qui va encore s'élargir d'ici le premier tour de l'élection présidentielle.

Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergés
77e année

Directeurs de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergés ; 1957 - 1964 : Paul Vergés ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany
Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ;
1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : redaction@temoignages.re

SITE web : www.temoignages.re

Administration

TÉL. : 0262 55 21 21

Publicité : publicite@temoignages.re

CPPAP : 0916Y92433

Oté

Kan wi grinpe dsi pyé d'boi, pran prékosyon mète in kilote prope !

An parmi bande péi loksidan néna in bande bon donèr d'losson. Si i kroi azot napwin pli respéktyé lo droi internassyonal tou kour épi lo droi la dékolonizassion ké zot. Napwin pli partizan d'la pé rante bande pèp ké zot mé sak lé pa dakor avèk zot i mérite in gran shatiman...

Poitan la pa bézoin an avoir in mémoir zéléfan pou romarké zot néna in mémoir bien séléktiv : sé konmsi zot la fine obliye toute zot forfé é zot i donéré azot lo Bondyé san konféssyon é lé zot ré konm lo dyab an pijama.

Astère ni pé anparl l'Irak é la dézyème guèr bande zalyé lokssidan la fé dann péila, pars parétil Sadam Hussein l'avé bande zarm déstrukssion massiv é li l'avé pwin, boudikonte. Mé boudikonte lo péi ziska zordi lé touzour détrui.

Astère ni pé rapèl la Libye épi lo kolonèl Kadhafi. Mor dsou lé bonb bande zarmé oksidental é zordi lo péi i ariv pi a trouv son linité é li lé divizé rante bande fakssyon.

Ni pé galman anparl Lé Chagos : in popilassyon déporté pou fé la plass in baze militère an vyolassyon lo droi la dékolonizassion.

Ni pé anparl la Palèstine dévasté par Israèl avèk la bénédikssyon bande grande puissans é larm nikléère braké dsi l'Iran.

Ni pé anparl bande zil éparss dann kanal Mozambik. Kissa i lé son proprityète ? Si la pa Madégaskar an aplikan konm k'i fo lo droi la dékolonoizassion. Poitan La Franss i di sa lé aèl é lo prézidan i sava deklare sa dann banzil-la.

Biensir mwin la pa pou la guèr rante la Russie épi l'Ukraine é mi panss pa inn é l'ote i pran lo méyèr shomin pou ariv a konstruire in monde de pé. Kossa v'arivé, mi koné pa mé sak mi oi sé ké lo bande donèr d'losson nora myé fé d'aplike azot par zot même zot bon lésson é konm mwin la marké an-o la : kan wi grinpe dsi pyé d'boi, ou néna intéré mète in kilote prope é sirtou – é sa lé vré pou toute.

Nb Mwin la pwin la prétanssion drèss in list vyolassion lo droi internassyonal mé mi pé dir dopi 1945 la pa sa k'i manke.

Justin